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池田ロータリークラブ週報 

プログラム  

開会・点鐘 

ロータリーソング 

シェイクハンド 

ゲスト＆ビジター紹介 

出席報告 

会長挨拶 

幹事報告 

委員会報告 

ニコニコＢＯＸ 

本日の卓話 

 

 

本日の卓話 

 

 
 

クラブフォーラム② 
 
 
担当： 

林原 みどり 副会長 
 

 

先日 26 日（日）には、親睦バスツアーに行ってまい

りました。さわやかな天気のもと、久しぶりに姫路城

の美しさを目にし、また美味しい料理とお酒で楽しい

ひと時を過ごすことが出来ました。木平委員長をはじ

めとする親睦委員会の皆様、本当にありがとうござい

ました。 

 また、本日新入会員として認証されました「鷹尾和

哉」さま、ようこそ池田ロータリークラブへ。最初は

戸惑われることもあるかと思いますが、歴史と伝統が

ありながら、明るく楽しい雰囲気のクラブですので、

末永くよろしくお願いします。 

 さて創立７０周年の記念の年も、はや５ヶ月が過ぎ

ようとしています。しかし、記念事業の本番はこれか

らでありまして、来週のｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑでは、事業提案者の

中学生、横井晴輝くんが事業提案のプレゼンをしてく

れます。ぜひメンバーで共有し、前向きに事業の実現

に向け、頑張ってまいりたいと思いますので、どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

2023-24年度 会長 名村 研二郎 

（国際ロータリーのテーマ） 

世界に希望を生み出そう 

 

 

（池田ロータリークラブのテーマ） 

自信と可能性を育もう 

 

 

■2023-24年度ＲＩ会長 ゴートン R.マッキナリー  ■地区ガバナー 延原 健二 

 

■会長 名村 研二郎 ■副会長 林原 みどり ■幹事 新見 香 ■親睦委員長  木平 朝子 ■広報・会報担当 橋本 昌也 
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幹事 新見 香 会員 

＜地区より＞ 

① 2024 学年度 米山奨学生受入れに関するご

意向調査 

（名村会長、暮部会長エレクト） 

 

＜大阪西北 RC より＞ 

① 「夢と未来のミュージアム」絵画コンクー

ル（virtual 絵画展）のご案内 

（名村会長、新見幹事） 

 

＜川西猪名川 RC より＞ 

② 川西猪名川 RC 理事中原からお礼状 

（名村会長、新見幹事） 

 

＜池田市政策企画課より＞ 

③ 池田市 SDGs 推進プラットフォームの登録

について（通知） 

（名村会長、新見幹事） 

  

 
 

出席報告 永田 大介 会員 
 ○出席数  20 名 

 ○会員数  27 名 

 ○出席率  74.07% 

〇前々々回 10 月 25 日（水） 

    補正出席率 76.00％ 

メーキャップ  

 近藤 秀一（大阪船場 RC）  

    

 

 

ニコニコ  担当 笹川 哲士 会員 

 

名村研二郎会長：前回は議員研修で欠席とな 

り申し訳ありませんでした。 

本日入会されたタカオさん、 

ようこそ池田 RC へ。これから 

よろしくお願いします。 

 

 

山口 正之会員・ 

岸上 宏司会員：親睦会で別注文でお酒「龍 

力」を頼んでしまいました。 

岸上 宏司会員：色々嬉しいこと。鷹尾さん 

入会おめでとうございます。 

田嶋也寸志会員：タカオさん、入会おめでと 

うございます。 

林原みどり会員：色々嬉しいこと。鷹尾様入 

会おめでとうございます。嬉 

しいです。早退のお詫び。 

橋本 昌也会員：色々嬉しいこと。鷹尾様ご 

入会おめでとうございます。 

これからもよろしくお願いし 

ます。 

笹川 哲士会員：卓話当番です。本日は大阪 

北ロータリークラブ西田様を 

お招きしまして、卓話をさせ 

て頂きます。よろしくお願い 

致します。タカオ様よろしく 

お願いします。 

新見 香 会員：色々嬉しいこと。鷹尾さん、 

ご入会おめでとうございま 

す！！先日の親睦旅行、不幸 

ごとがあり突然の欠席申し訳 

ありませんでした。 

鷹尾 和哉会員：入会させて頂きありがとう 

ございます。これからよろし 

くお願い致します。 

 

 

 

ＳＡＡ 北林 寛崇 会員 

 

大阪北ロータリークラブ 

西田 行宏 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四つのテスト        １ 真実かどうか     ２ みんなに公平か 

✤ニコニコ BOX✤ 

 

✤幹事報告✤ 

 

✤出席報告✤ 
 

✤お客様紹介✤ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

氏 名 ：鷹尾 和哉 

事業所 ：TAP ライフプランニング 

職業分類：ビジネス・サービス 

推薦者 ：名村 研二郎 

     田嶋 也寸志 

     橋本 昌也 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

分かりやすいコンクリートのお話 
 
卓話担当：笹川 哲士 会員 

 
卓話者： 
コンクリートコーリング株式会社 
顧問 西田 行宏 様（大阪北RC） 

 
1、自己紹介 

 

   大阪北ＲＣの西田行宏です。 

昭和２１年生まれ、関西人。 

大手前高校卒業、京都大学 工学部 土木工学科

昭和４４年卒、同４６年修士課程修了。 

同年、日本道路公団入社。各地で高速道路の建

設・管理に従事。 

現在、大阪市都島区に本社を置く、コンクリート

コーリング（株）の顧問。 

 

 

2、分かりやすいコンクリートの話 

 

 人類は古くから、石と木を使って建造物を作っ

てきた。 

石材では、ピラミッド、お城の石垣、鳥居等。 

耐久性はあるのですが重い、その為、多くの労働

力と完成まで長い期間を要する。 

 木材では、神社、仏閣、住居等。 

石材程重くは無いのですが、耐火性に問題がある。 

 一方、コンクリートは砂利、砂、セメント、水

を生コン工場で混ぜ、アジテーターカーで建設現

場まで運搬。 

移動が容易で、耐久性、耐火性に優れ、且つ経済

的であるコンクリートは優れた発明品である。 

 さらに鉄筋との相性が良く、温度変化による伸

び縮み量がほぼ同じ。 

圧縮力に強いコンクリートと、引張り力に強い鉄

筋は、強力なダブルスチームです。 

 しかし長期安定性において、練り混ぜ水が悪さ

をします。 

経年により、水分が蒸発するのに伴い、コンクリ

ートの体積は少しづつ縮む。 

縮もうとするコンクリートは、中の鉄筋が縮まな

い為、邪魔をされる。 

すると、縮めないコンクリートにヒビが入ってし

まう。 

 ヒビに雨が侵入、中の鉄筋が錆びる、サビの発

生により膨らんだ鉄筋が、 

更にコンクリートのクラックを進行させる。 

そしてコンクリートが割れる、これがコンクリー

トの老朽化です。 

 建設から５０年以上経ったインフラストラクチ

ャーの、鉄筋コンクリート構造物に顕著に見られ

る現象。 

  皆さまにご利用頂いている、中国道吹田〜宝

塚は、１９７０年開催の大阪万博関連道路として

整備された。 

建設から５０年余り、大型車の増、積載量オーバ

ーの車両の増もあり、橋梁の架け替え、コンクリ

ート床版の取り替えを行なっています。 

 

3、高速道路の話 

 

 日本の物流の 93%を道路が担っています。 

そのうち、6 割程度を高速道路が負担しています。 

 戦後名神尼崎〜栗東に、外国並みの高速道路を

造ろうとした政府は、世界銀行に借款を要請。有

料道路としての採算制検討の為、アメリカからワ

トキンス調査団を招聘。 

 現地調査後に、纏められた報告書の第１頁に有

名な言葉があります「世界の工業国にして、これ

程道路を無視した国は日本の他に無い」酷評され 

✤前回の卓話✤ 
 

３ 好意と友情を深めるか     ４ みんなのためになるかどうか 

か     ４ みんなのためになるかどうか 
✤新入会員ご紹介✤ 

 



 

 

 

 

 

た訳ですが、山脈が多く、川の多い地形ゆえ、物

流は舟運に頼り、道路は徒歩が一般的、防衛上橋

を架けない大井川等もあった。 

 街道と言えば、ローマ街道が有名。 

ローマの領土は、EU 、中近東、アフリカ地中海沿

岸部と広大に成りました。 

その占領地にも本土と同様のインフラストラクチ

ャーを造りました。 

インフラストラクチャー、意味は社会の基盤、下

部構造です。 

 道路、水道、浴場、劇場等、敗者の同化を目的

として、交流の促進を図ったのです。 

特に、道路と水道は 2 本造りました。 

ダブルネットワーク化を図った、現在の日本の高

速道路の四車線化、国土強靭化を二千年前に行っ

ていた。 

 現在、高速道路会社の使命の一つに、震災後 72

時間以内の緊急車両の通行確保があります。 

警察、救急、自衛隊を通し、被災地の人命確保を

目的として耐震補強工事も行なっている。 

 建設から５０年以上経過した、コンクリート構

造物のリニューアルを行っていますが、それらの

インフラを５０年後には、又リニューアルする必

要性があるかも知れません。 

 
 

12 月のスケジュール 
6 水 3280 回例会 

クラブフォーラム② 

13 水 3281 回例会 

20 水 休会 

23 土 3282 回例会 

クリスマス家族例会 

27 水 休会 

 
１月のスケジュール 

3 水 休会 

10 水 3283 回例会 

新年祝賀例会 

17 水 休会 

24 水 3284 回例会 

31 水 3285 回例会 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 

日も風も星も 
 

さわやかな朝だ  われらはロータリアン 
いつもほほえみ いつも元気で 

さあ 出掛けよう 
日も風も星も ラララ光るよ 

 
ほがらかな昼だ われらはロータリアン 

みんな楽しく みんな胸張り 
さあ 語りあおう 

日も風も星も ラララ光るよ 
 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
 
 
     ニコニコ箱の累計 

11月 29日現在 417,000円 

 

 
義捐金ＢＯＸ

11月15日時点累計 61,583 円

11月29日分 1,065 円

累計 62,648 円

 
 

＜池田 RC・SNS アカウント＞  

    
 
＜池田 RAC・SNS アカウント＞ 

 

 
１２月１３日（水） 

 
『７０周年実行委員会より 

現状報告』 

卓話担当：明石 巧 会員 

卓話者：創立７０周年実行委員長 

 吉岡 崇 会員 

池田ＲＣのテーマ「自信と可能性を育もう」 

 

 


